

Padres afectados aseguran que es un peligro para recién nacidos

MINSA REABRIÒ UCI NEONATAL Y PEDIÀTRICA DE CLÌNICA SAN PABLO

El pasado 21 de mayo, el Ministerio de Salud resolvió que se levante la medida de cierre temporal del Servicio de UCI Neonatal y UCI Pediàtrica de la Clínica San Pablo. Su principal argumento fue que las 12 observaciones que se recogieron el pasado 31 de marzo y que llevaron a un cierre temporal, fueron levantadas.

Sin embargo, esta es una gran mentira para los padres de los recién nacidos que fallecieron a causa de una bacteria intrahospitalaria. Manifestaron que según tienen entendido la cuestionada unidad continúa en las mismas condiciones: no cuenta con un plan para la prevención y Control de Infecciones Intrahospitalarias, su infraestructura no cumple con la norma técnica de una UCI, no existe una adecuada separación entre UCI Neonatal y Pediàtrica y el personal especializado es insuficiente.

Finalmente señalan que no se cuenta con un personal enfermería a tiempo completo para la vigilancia de infecciones intrahospitalarias. Motivos por los cuales esta medida de parte del MINSA les causa demasiadas suspicacias y revive el dolor que sintieron con la pérdida que sus hijos.

“Jamás quisiéramos que otros padres pasen por la pesadilla que nosotros pasamos. En esa área se comían polladas, los bebés estaban descuidados y hacinados al lado de pequeños con neumonía y demás enfermedades”, precisó Elizabeth Sotelo Torres, madre de dos mellizos que perdieron la vida en la Clínica.

Elizabeth de 40 años esperaba el milagro de convertirse en madre, hasta que Dios se lo concedió. Es así que el 23 de agosto del 2013 da a luz mellizos sanos en la clínica. Días después su hijo muere de neumonía y por contagio de un virus. Mientras que su hija le siguió los pasos semanas después. La pequeña fue operada de un problema gástrico y al salir de la intervención, resultó con quemaduras de tercer grado en el 45% de su cuerpecito. “Las heridas de mi hija eran curadas sin anestesia, la oía retorcerse de dolor. Los médicos la tenían vendada para que yo no pudiera ver la magnitud de las quemaduras y tapar su negligencia. A esto se suma que contrajo tres virus por lo que ya no resistió más”, señaló.

Otro es el drama de Andrea Medina de 24 años, quien el 11 de diciembre del 2012 da a luz una hermosa niña en la clínica, donde realizó todos sus controles previos, sin que se le informara ninguna anomalía. Andrea estuvo en el cuarto con su niña sin que se presentaran problemas. Luego el día que sería dada de alta las enfermeras se llevan a la pequeña por tres horas para supuestamente cambiarle la ropa y el pañal. Nadie le da razón y se desespera hasta que el médico le dice que su hija presenta una cardiopatía congénita y está en UCI. Además de contraer la bacteria de neumococo. Trasladan a la niña al Hospital Almenara, donde se le practican varias transfusiones de sangre y posteriormente muere de un paro cardíaco. Lo extraño es que en el certificado de defunción se consigna que la niña muere en su domicilio, lo que le generó muchas suspicacias.

“La salud de mi hija cambio de un día al otro, estaba sana y luego estaba en UCI, durante mi embarazo los médicos jamás me dijeron nada. Ni siquiera tengo la certeza que se trate de mi hija porque las enfermeras se la llevaron sin darme razón y ha casusa de su enfermedad la carita de mi hija era irreconocible por lo hinchada y morada que estaba. He pedido una prueba de ADN al Ministerio Público “, precisó Andrea.

Las afectadas solicitaron una investigación al Ministerio de Salud sin que hasta el momento hayan tenido resultados.

Al respecto el presidente de la Comisión de Salud, Joaquín Ramírez, señaló que luego de las denuncias se citó en reiteradas oportunidades a la presidenta Ejecutiva de ESSALUD, pero no asistió.

“Es increíble que a la Dra. Virginia Baffigo no haya tenido el más mínimo interés en investigar qué fue lo que paso con estos niños. Ni tampoco explicar bajo qué convenio pacientes asegurados eran derivados a esta clínica, que no contaba con servicios de calidad. Sus padres merecían una explicación, aunque nada les devolverá la vida de sus hijos”, aseguró el parlamentario.

También lamentó que el Ministerio de Salud no haya tomado medidas severas con la clínica y muy por el contrario se tenga mano blanda a pesar de estos lamentables antecedentes.